

Pressemitteilung der Zonta Clubs Dortmund | Lokales | Politik | Frauen

Dortmund leuchtet orange

**ZONTA setzt Zeichen: Nein zu Gewalt gegen Frauen und Mädchen**

*Dortmund, 20. November 2019* – Dortmund sieht am 25. November ab 17.00 Uhr orange. Unter dem Motto „Zonta Says NO“ setzen die Zonta Clubs in Dortmund unter der Schirmherrschaft von Thomas Westphal - dem Geschäftsführer der Wirtschaftsförderung Dortmund - sichtbare Zeichen gegen psychische und physische Gewalt an Frauen. Gemeinsam mit rund 130 Zonta-Clubs bundesweit beteiligen sich die beiden Dortmunder Zonta Clubs an der weltweiten Kampagne von Zonta International. Das globale Netzwerk engagierter, berufstätiger Frauen unterstützt damit auch im Jahr seines 100-jährigen Jubiläums die gemeinsamen Anstrengungen der Vereinten Nationen zur Beendigung der Gewalt gegen Frauen und Mädchen.



Zonta  
sagt  
**NEIN**  
zu  
Gewalt  
an  
Frauen

**Orange  
Your City**

**25. November**

**ZONTA SAYS NO**



PRESSEMITTEILUNG

Landmarken wie das Dortmunder U, der Hochofen Phoenix West, oder der Florianturm werden nach Anbruch der Dunkelheit (17 Uhr) orange erleuchtet. Zudem haben mehr als 65 Dortmunder Unternehmen, Behörden und Organisation ihre Unterstützung zugesagt und werden an dem Tag Gebäude in orange erstrahlen lassen. Zu ihnen zählen unter anderem, die Agentur für Arbeit, das Deutsche Fußballmuseum, DEW21, die FH Dortmund, das Job Center, das Polizeipräsidium, das Rathaus, die Stadtparkasse, und die Wirtschaftsförderung Dortmund und eine beindruckend hohe Anzahl Dortmunder Unternehmen (Liste der unterstützenden Unternehmen und Partner siehe Anhang). *„Wir freuen uns sehr über dieses überwältigende Engagement der Stadt und der Dortmunder Wirtschaft. Nach dem gegenwärtigen Stand wird Dortmund weltweit DIE Stadt sein, in der am 25.11.2019 die meisten Gebäude orange leuchten,“* sagt Jutta Isphording vom Zonta Club Dortmund.

Schon seit einigen Tagen finden Dortmunder Bürger\*innen an vielen Orten in der Stadt Hinweise und Informationen zu der Aktion. Es fahren Busse der DSW21 ausgestattet mit dem orangefarbenen Kampagnenmotiv. In U-Bahnhöfen und im Job Center sieht man Lauftexte, über der B1 und der B54 gibt es Brückenbanner. Und als besonderes Highlight hat Adolf Winkelmann passend zur Aktion „Orange Your City – keine Gewalt gegen Frauen“ eine Lichtinstallation für die Fliegenden Bilder im Dortmunder U entwickelt. Alle machen auf die, auch in Dortmund, existierende häusliche und sexuelle Gewalt gegen Frauen aufmerksam. *(Zahlen zu der Situation in Dortmund entnehmen Sie bitte der Pressemitteilung der Dortmunder Polizei)* Das Ziel ist, betroffene Frauen und Mädchen zu ermutigen, Ihre Rechte wahrzunehmen und sich zur Wehr zu setzen, Beratungsstellen aufzusuchen und Hilfe anzunehmen. Bürger\*innen sind aufgerufen, nicht wegzuschauen. *„Durch das beachtliche Engagement der in Dortmund ansässigen Unternehmen werden darüber hinaus zehntausende Menschen darüber informiert sein, warum ihr Bürogebäude in orange erstrahlt. Und damit schaffen wir unzweifelhaft ein öffentliches Bewusstsein für das Thema.“* ergänzt Kathrin Eckhoff vom Zonta Club Dortmund- Phoenix.

### **Regionale und überregionale Partner**

Mit Spenden zu der Aktion „Orange Your City“ unterstützen die Dortmunder Zonta Clubs die „Nein heißt Nein“ Öffentlichkeitskampagne der Frauenberatungsstelle in

Dortmund. Das Ziel der Kampagne ist es, in Dortmund ein öffentliches Bewusstsein für das Thema sexualisierter Gewalt zu schaffen.

Die Dortmunder Frauenberatungsstelle bietet kostenlose Beratungsgespräche an, die auf Wunsch auch anonym bleiben können. (Kontakt: [frauen@frauenberatungsstelle-dortmund.de](mailto:frauen@frauenberatungsstelle-dortmund.de) oder unter der Telefonnummer 0231/521008)

Betroffene finden auch Hilfe über [www.hilfetelefon.de](http://www.hilfetelefon.de) und das 24/7 erreichbare bundesweite Hilfe-Tel: 08000-116 016.

Weitere Hilfe und Kurse zur Gewaltprävention werden von der Polizei Dortmund angeboten. (siehe Pressemitteilung der Polizei Dortmund)

### **Weltweit auf allen Ebenen für die Rechte von Frauen und Mädchen**

Zonta ist eine global handelnde überparteiliche Nichtregierungsorganisation. Zonta International wurde vor einhundert Jahren am 8. November in Buffalo, New York, gegründet. Zonta International hat seit 1969 generellen konsultativen Status bei den Vereinten Nationen (UN).

Das Frauennetzwerk mit weltweit 30.000 Mitgliedern engagiert sich für die Rechte von Frauen und Mädchen in verschiedenen internationalen Gremien und Vereinigungen wie zum Beispiel in New York am Hauptsitz der UN, in Genf bei der WHO (World Health Organization) und bei der UNESCO in Paris. Zugleich ist die Organisation beim Europarat (CoE) vertreten. In Deutschland haben die 130 Clubs mit der Union deutscher ZONTA-Clubs (Zonta Union) zudem einen Sitz im Deutschen Frauenrat.

### **Orange The World: 16 Tage im November**

„Orange The World“ ist Teil der „UNiTE to End Violence against Women“ Kampagne des Generalsekretärs der Vereinten Nationen. Jedes Jahr am 25. November, dem Internationalen Tag zur Beendigung von Gewalt gegen Frauen, werden auf der ganzen Welt Gebäude und Landmarken illuminiert.

### **Pressekontakt:**

Zonta Club Dortmund : Claudia Vorländer, [vorlaender@zonta-dortmund.de](mailto:vorlaender@zonta-dortmund.de) , 0171-1253330  
*Auf Wunsch stellen wir Ihnen geeignete Pressebilder zur Verfügung. Weitere Informationen, Daten, Zahlen, Fakten, Hintergründe und Quellen, entnehmen Sie bitte unserem Pressedossier, das wir Ihnen zusammen mit der Pressemitteilung im Anhang zur Verfügung stellen.*